



MORELOS
2018 - 2024



MORELOS
ANFITRIÓN DEL MUNDO
Gobierno del Estado
2018-2024

REPORTE UIES 04/02/2020

MONITOREO DE INTELIGENCIA EPIDEMIOLÓGICA
(Corte a las 09:00 hrs)

JURISDICCIÓN SANITARIA I:

- SIN MOVIMIENTO:

JURISDICCIÓN SANITARIA II:

- SIN MOVIMIENTO.

JURISDICCIÓN SANITARIA III:

- SIN MOVIMIENTO:



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 04/02/2020

MONITOREO DE MEDIOS
(Corte a las 09:00 hrs)

SOL DE CUERNAVACA.

• Trabajan en caso de contingencia del Popocatépetl.

La Coordinación Estatal de Protección Civil Morelos (CEPCM) llevó a cabo una reunión de trabajo con representantes de las ocho secciones que conforman el Plan Fuerza Tarea Popocatépetl Agrupamiento Morelos, para coordinar las acciones necesarias y actuar de manera correcta ante una contingencia del volcán.

De acuerdo con el titular de la CEPCM, Pedro Enrique Clement Gallardo, estos encuentros se realizan de manera permanente y reconoció la entera disposición de las autoridades de cada uno de los estados para realizar estas reuniones y convocó a continuar trabajando como un solo equipo por el bien de los ciudadanos.

Clement Gallardo explicó que además del trabajo con las secciones del Plan Fuerza Tarea Popocatépetl se continúa con la labor de coadyuvar con autoridades de los municipios de Temoac, Jantetelco, Zacualpan de Amilpas, Ocuituco, Yecapixtla y Hueyapan ya que son los más cercanos al Popocatépetl.

También, reiteró que se conserva comunicación con el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), el cual realiza un monitoreo permanente del volcán y emite información que es replicada a los municipios de Morelos para su conocimiento.

Por último, el funcionario exhortó a la ciudadanía a no crear o difundir rumores que sólo buscan desinformar, y a mantenerse atenta a los comunicados oficiales que emite el Cenapred, quien informó que el Semáforo de Alerta Volcánica del Popocatépetl se encuentra en Amarillo Fase 2.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



- **Descartan autoridades riesgo de coronavirus en Morelos.**

El Gobierno de Morelos, a través de la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Morelos (SSM), informa que en ningún municipio de la entidad hay riesgo por coronavirus.

En el caso muy puntual de los estudiantes provenientes de China, las instituciones de salud reiteran que desde su arribo al país, en el aeropuerto fueron sometidos a los protocolos correspondientes establecidos por las autoridades sanitarias federales, donde descartaron cualquier signo o síntoma de alarma relacionado a este virus.

Asimismo, en el estado desde el primer momento las secretarías de Salud y Educación establecieron contacto directo con ambos jóvenes y sus familias para establecer y mantener de manera preventiva vigilancia epidemiológica.

Cabe resaltar que ambos morelenses y sus familiares se encuentran saludables, por lo tanto, se reitera a la ciudadanía que no debe existir ningún tipo de preocupación o alerta.

La Secretaría de Salud estatal refiere que la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud a través de la Dirección General de Epidemiología (DGE) a nivel nacional emite cada 24 horas un comunicado técnico oficial donde indica el estatus de este padecimiento en la República Mexicana, y hasta el momento no se ha confirmado ningún caso.

No obstante, se hace un llamado a los morelenses a no visitar países donde está presente esta enfermedad a menos que sea esencial hacerlo; en caso de ser necesario, se recomienda tener el esquema de vacunación completo de acuerdo al grupo de edad, lavar las manos frecuentemente, ingerir alimentos bien cocidos y beber agua embotellada o que haya sido desinfectada.

Así como mantener y reforzar las medidas básicas de higiene como cubrir nariz y boca al toser o estornudar, utilizar cubre bocas; evitar lugares concurridos o eventos donde asista un gran número de personas y el contacto con animales vivos o muertos.

La Secretaría de Salud solicita a los viajeros que si al regresar a México presentan síntomas como fiebre, dificultad para respirar, tos, estornudos, dolores musculares, de cabeza y malestar general, eviten la automedicación, acudan de manera inmediata a la unidad de salud



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



que les corresponda y refieran su antecedente de viaje, o si tuvieron contacto con alguna persona enferma para recibir la atención de manera oportuna.

- **Registra Ayala de 3 a 4 suicidios al año.**

La dirección de Salud Municipal de Ayala y la Jurisdicción Sanitaria No. III, mantienen un trabajo coordinado para la prevención del suicidio en jóvenes, toda vez que se registran de 3 a 4 suicidios al año en el municipio.

Iván de Jesús Valega Ruiz, director de Salud Municipal dijo lamentablemente autoridades anteriores ha minimizado este problema considerado como de salud pública, "ya para que haya tres o cuatro muertes por suicidio al año ya es preocupante".

Dijo que se ha dado a la tarea en trabajar en una línea de acción, la cual será pública a través de las redes sociales, y llevándola directamente a las escuelas y comunidades en situación de vulnerabilidad.

Informó que esta línea de acción consiste en la implementación de cursos de capacitación y prevención que van dirigido a los jóvenes y a padres de familia, a estos últimos porque es importante que estén atentos a la forma en la que se desenvuelven sus hijos, así como las cosas que expresan o las conductas que adopten.

Esto para que en caso de que descubran comportamientos irregulares, puedan solicitar intervención profesional de manera oportuna y evitar consecuencias mayores.

Esto a pesar de que el estado de Morelos no está entre los primeros estados con más suicidios a nivel nacional, ya que de acuerdo al Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en su estadística más reciente (2019) con motivo del Día Mundial de la Prevención del Suicidio (10 de septiembre), Morelos ocupó una de las últimas posiciones con un tasa de 3.7 suicidios por cada 100 mil habitantes.

Por entidad federativa, Chihuahua tiene la tasa más alta con 10.7 suicidios por cada 100 mil habitantes; le siguen Aguascalientes y Sonora con 10.1 y 9.1, respectivamente. Por otro lado, las entidades con la tasa más baja de suicidio son Guerrero (1.9), Veracruz (2.6) y Oaxaca (3.1).



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Valega Ruiz recordó que se ha sabido de casos en donde el joven se suicida por cosas no importante, como el que el papá no le compro el celular que quería o porque les prohibieron hacer ciertas cosas.

Son comportamiento de pacientes que tienen antecedentes que van bien en la escuela, y creemos que no les hace falta nada, pero tenemos que estar al pendiente de esas peticiones de ayuda que aunque no son de palabra si mandan muchas señales.

Aunque no se tienen cifras, el funcionario informó que los intentos y suicidios se dan en jóvenes de entre 12 y 16 años, y en Ayala se han registrado principalmente en las comunidades más grandes como Tenextepango, Anenecuilco, San Pedro Apatlaco y la cabecera municipal.

LA UNIÓN.

• Morelos, libre de coronavirus: SS

El organismo encargado de velar por la salud pública pide evitar alarmismo; insiste en que un joven que regresó de China está sano; sus vecinos están asustados.

La Secretaría de Salud federal a través de la secretaría de Salud y de los Servicios de Salud de Morelos (SSM) informó que en ningún municipio de la entidad hay riesgo por coronavirus, aunque las autoridades sanitarias llamaron a cumplir las recomendaciones de prevención, pero sin caer en alarma.

Las autoridades del sector salud en el estado emitieron un comunicado, luego de que padres de familia de la primaria Vicente Guerrero, ubicada en Tetelpa municipio de Záratepec, demandaron poner un cerco sanitario en torno a la directora del plantel antes de reanudar clases hoy.

Argumentaron que tienen temor, pues el hijo de la directiva arribó junto con su novia el pasado sábado al aeropuerto internacional de la Ciudad de México, proveniente de China.

Los jóvenes viajaron a ese país para estudiar el idioma mandarín y los jefes de hogar externaron su preocupación por un posible contagio de coronavirus.

Al respecto, la dependencia informó que desde el arribo al país, en el aeropuerto los estudiantes "fueron sometidos a los protocolos correspondientes establecidos por las autoridades sanitarias



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



federales, donde descartaron cualquier signo o síntoma de alarma relacionado a este virus”.

“Asimismo, en el estado desde el primer momento las secretarías de Salud y Educación establecieron contacto directo con ambos jóvenes y sus familias para establecer y mantener de manera preventiva la vigilancia epidemiológica.

“Cabe resaltar que ambos morelenses y sus familiares se encuentran saludables, por lo tanto, se reitera a la ciudadanía que no debe existir ningún tipo de preocupación o alerta”.

“La Secretaría de Salud estatal refiere que la Subsecretaría de Prevención y Promoción de la Salud a través de la Dirección General de Epidemiología (DGE) a nivel nacional emite cada 24 horas un comunicado técnico oficial donde indica el estatus de este padecimiento en la República Mexicana, y hasta el momento no se ha confirmado ningún caso” señala el documento.

Las autoridades insistieron en pedir que no se genere pánico o alarma, pero sí llamaron a la ciudadanía a cumplir las medidas de prevención: “No obstante, se hace un llamado a los morelenses a no visitar países donde está presente esta enfermedad a menos que sea esencial hacerlo; en caso de ser necesario, se recomienda tener el esquema de vacunación completo de acuerdo al grupo de edad, lavar las manos frecuentemente, ingerir alimentos bien cocidos y beber agua embotellada o que haya sido desinfectada.

Así como mantener y reforzar las medidas básicas de higiene como cubrir nariz y boca al toser o estornudar, utilizar cubre bocas; evitar lugares concurridos o eventos donde asista un gran número de personas y el contacto con animales vivos o muertos”.

El comunicado agrega: “La Secretaría de Salud solicita a los viajeros que si al regresar a México presentan síntomas como fiebre, dificultad para respirar, tos, estornudos, dolores musculares, de cabeza y malestar general, eviten la automedicación, acudan de manera inmediata a la unidad de salud que les corresponda y refieran su antecedente de viaje, o si tuvieron contacto con alguna persona enferma para recibir la atención de manera oportuna”.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



- **Reabrirá el rastro de Cuernavaca en este mes**

Se cumplirán las observaciones de la Cofepris hechas en el área de matanza: Guadarrama de la Luz.

El Ayuntamiento de Cuernavaca cumple con las recomendaciones emitidas por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), que ordenó suspender y cerrar una parte del Rastro Municipal de Cuernavaca (RMC), en el área de matanza bovina.

Informó que se contempla concluir la remodelación en este mes, para cumplir con las recomendaciones de la Cofepris y reabrir el área suspendida, ya que es instrucción del presidente municipal de Cuernavaca, Antonio Villalobos Adán, que el rastro municipal cumpla con los parámetros exigidos por la autoridad competente para su buen funcionamiento.

El director del RMC, Oscar Guadarrama de la Luz, realizó un recorrido por el área cancelada para la matanza de bovinos, con la finalidad de verificar que las recomendaciones emitidas por la Cofepris el pasado 29 de octubre se cumplan al cien por ciento.

En el recorrido constató que la zona de sacrificio animal está en rehabilitación general, con la rehabilitación y pintura de paredes y bardas, así como el levantamiento de bardas separadoras, arreglo de pisos, instalación de lámparas anti-insectos, reposición de vidrios en ventanas y mantenimiento de sanitarios, además de la instalación de rejillas en los desagües.

- **Llama Cantú Cuevas a promover la cultura de prevención de enfermedades**

El secretario estatal de Salud visitó unidades de primer nivel en municipios de los Altos de Morelos.

Región oriente.- El secretario estatal de Salud, Marco Antonio Cantú Cuevas, retomó los recorridos por unidades del primer nivel de atención médica. En esta ocasión visitó municipios como Temoac, Zacualpan de Amilpas y Tetela del Volcán, en la zona de los Altos de Morelos.

En las unidades de salud de las comunidades Popotlán, Temoac, Huazulco, Amilcingo, Tlacotepec y Hueyapan, el titular de la Secretaría de Salud conversó con personal médico y de enfermería



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



respecto a las acciones que realizan a favor de los usuarios y áreas de oportunidad que identifican para mejorar la atención.

“Durante el año pasado recorrimos 170 centros de salud; para este 2020 continuaremos en esta actividad hasta que hayamos visitado las 204 unidades. La intención es conocerlos y escuchar de viva voz si tienen alguna necesidad, además de supervisar el abasto de medicamento, entre otros factores indispensables para otorgar una atención de calidad a los usuarios”, indicó.

Cantú Cuevas llamó a los responsables de cada unidad a promover entre la población una cultura de prevención en todos los sentidos e hizo especial énfasis en la vacunación contra la influenza, así como en la eliminación de criaderos, uso de manga larga, pantalón y repelente para prevenir las enfermedades transmitidas por vector.

“Debemos sumar esfuerzos para fortalecer la cultura de la prevención entre los morelenses, trabajar cercanos a nuestros usuarios promoviendo siempre la importancia del autocuidado”, resaltó.

Asimismo, en el Centro de Salud de Hueyapan, Cantú Cuevas sostuvo un diálogo con representantes de la localidad, a fin de atender sus solicitudes.

El secretario de Salud estuvo acompañado por Héctor Barón Olivares, director general de Servicios de Salud de Morelos (SSM); Óscar Daniel Ortiz Orozco, director de atención médica de SSM, y Mitzi Domínguez Padilla, subdirectora de Atención Primaria.

- **Buscan aislar a maestra de Tetelpa que tuvo contacto con personas que estuvieron en China**

Este martes, padres de familia de la Escuela “Vicente Guerrero” hablarán con la supervisora escolar.

Zacatepec.- Padres de familia de la Escuela “Vicente Guerrero” de Tetelpa, comunidad indígena de este municipio, junto con la supervisora escolar de la zona, determinarán este martes si se aplica una especie de cuarentena a la directora del plantel, Patricia Coria Mendoza, tras haber estado en contacto con personas que llegaron de China a Morelos hace poco.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Y es que vecinos de Tetelpa vieron -a través de redes sociales- cómo la directora anunciaba que su hijo había llegado de aquel país, donde actualmente se mantiene una emergencia por la aparición del coronavirus.

Madres y padres de familia acudieron al ayudante municipal, Raúl Brito Jaimes, para que interviniere; después, él se comunicó con la maestra -el domingo- para pedirle que no se presente a la escuela hasta que haya garantía de que no se ha contagiado.

“Esto pareciera muy alarmante, pero sí lo es, porque debe descartarse cualquier posibilidad de contagio, en bien de la población y más directamente de los niños”, dijo el ayudante.

Brito Jaimes confirmó que establecieron contacto telefónico con la directora y ésta les aseguró que las personas que vinieron de China (su hijo y otra joven) cuentan con certificado médico, pero los vecinos le pidieron que no se presentara este martes y ella aceptó. En su lugar vendrá la supervisora escolar para hablar con los padres de familia y determinar qué es lo que harán y, sobre todo, descartar cualquier posibilidad de riesgo de contagio.

Agregó que están invitando también a personal del sector salud para que participe y explique acerca de la enfermedad.

Por su parte, la Secretaría de Salud de Morelos emitió un comunicado en el que informa que “en ningún municipio de la entidad hay riesgo por coronavirus”.

Refiere que en el caso de los dos estudiantes morelenses que llegaron a México de China, Karen Nayeli Zariñana Rea y Elías Alejandro Albarrán Coria, en el aeropuerto fueron sometidos a los protocolos correspondientes establecidos por las autoridades sanitarias federales, donde descartaron cualquier signo o síntoma de alarma relacionado con este virus.

• **Aumentan los incendios de pastizales en Amacuzac**

En lo que va del año se han registrado cinco siniestros en el municipio; Protección Civil llama a la población a extremar precauciones para evitar daños a la vegetación.

Amacuzac.- En días recientes se ha registrado el aumento de incendios de pastizales en el municipio. Debido a que la semana pasada fueron atendidos dos en puntos distintos, la Dirección de



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



Protección Civil hizo el llamado a la población para extremar medidas de seguridad.

De acuerdo con información de la citada dirección, en lo que va del año se han registrado cinco incendios de pastizales en zonas donde se afecta la vegetación. De esos cinco, dos ocurrieron la semana pasada y fueron combatidos por el personal del área.

Ante dicha situación, personal de Protección Civil hizo un llamado a la población para extremar medidas de seguridad que reduzcan el riesgo de incendios que puedan poner en riesgo la vegetación, además de la contaminación que se genera.

Entre las medidas de seguridad se ha recomendado no arrojar cerillos o cigarros encendidos sobre la carretera ni el bosque; no tirar basura, ya que las botellas o vidrios pueden iniciar el fuego creando el efecto lupa con los rayos del sol; no encender fogatas, pues, por más precauciones que se tengan, puede provocar un gran incendio.

La Dirección de Protección Civil reiteró que en esta temporada aumenta el riesgo de incendios debido a la sequía de la vegetación, lo que provoca que sea mayor el riesgo de la propagación del fuego. Por ello se hace el llamado para contribuir con las medidas preventivas a fin de reducir la incidencia.

ZONA CENTRO.

- Mantienen trabajo coordinado con secciones del Plan Fuerza Tarea Popocatépetl.**

La Coordinación Estatal de Protección Civil Morelos (CEPCM) llevó a cabo una reunión de trabajo con representantes de las ocho secciones que conforman el Plan Fuerza Tarea Popocatépetl Agrupamiento Morelos, para coordinar las acciones necesarias y actuar de manera correcta ante una contingencia del volcán. De acuerdo con el titular de la CEPCM, Pedro Enrique Clement Gallardo, estos encuentros se realizan de manera permanente y reconoció la entera disposición de las autoridades de cada uno de los estados para realizar estas reuniones y convocó a continuar trabajando como un solo equipo por el bien de los ciudadanos. Clement Gallardo explicó que además del trabajo con las



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



secciones del Plan Fuerza Tarea Popocatépetl se continua con la labor de coadyuvar con autoridades de los municipios de Temoac, Jantetelco, Zacualpan de Amilpas, Ocuituco, Yecapixtla y Hueyapan ya que son los más cercanos al Popocatépetl. También, reiteró que se conserva comunicación con el Centro Nacional de Prevención de Desastres (Cenapred), el cual realiza un monitoreo permanente del volcán y emite información que es replicada a los municipios de Morelos para su conocimiento. Por último, el funcionario exhortó a la ciudadanía a no crear o difundir rumores que solo buscan desinformar y a mantenerse atenta a los comunicados oficiales que emite el Cenapred, quien informó que el Semáforo de Alerta Volcánica del Popocatépetl se encuentra en Amarillo Fase 2.

LA JORNADA DE MORELOS.

• Temen por Coronavirus en Zacatepec.

Zacatepec, Mor. Habitantes de la comunidad de Tetelpa temen que los niños de la escuela "Vicente Guerrero" sean contagiados con el Coronavirus, pues el hijo de la directora llegó en el grupo de las 18 personas procedentes de China. Aseguraron que este martes no permitirán la entrada a la encargada del plantel.

EXCELSIOR

• Van 425 muertos por coronavirus en China.

El número de muertes confirmadas por el coronavirus en China aumentó a 425, luego de que las autoridades en la provincia de Hubei reportaran 64 nuevos decesos el martes.

En su balance del día, la comisión provincial de Salud registró un fuerte aumento del número infectados, con dos mil 345 nuevos casos confirmados en la región de Hubei, provincia del centro de China que es el foco de la nueva epidemia.

De esta forma un total, de 19 mil 950 personas están infectadas en China, según las estadísticas del gobierno central.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



La epidemia apareció en diciembre en un mercado que vendía mariscos y pescados en la capital provincial de Hubei, Wuhan, aunque también era conocido por ofrecer carnes exóticas.

Hasta ahora ya se registraron casos en más de 20 países. Una muerte ocurrió fuera de China, en Filipinas.

El gobierno chino ha declarado que necesita máscaras quirúrgicas de "emergencia", trajes protectores y gafas de seguridad para combatir la epidemia.

- **No hay casos sospechosos de coronavirus en México: Salud**

En México no existen casos confirmados, ni sospechosos de la nueva cepa de coronavirus, informó la Secretaría de Salud Federal.

De acuerdo al último reporte de las 21:00 horas de este lunes, emitido por dicha dependencia, se detalló que, desde la aparición del coronavirus en nuestro continente, el Sistema Nacional de Vigilancia Epidemiológica (SINAVE) ha detectado diez casos sospechosos, resultando todos negativos al 2019-nCoV y todas las personas han presentado sintomatología leve.

En relación al caso confirmado de 2019-nCoV, notificado de manera internacional y con el antecedente de visita a la Ciudad de México, (CDMX), ninguno de sus contactos ha presentado síntomas de enfermedad a 13 días de su exposición.

Por protocolo sanitario se completarán 14 días de seguimiento. Además, la Secretaría de Salud informó que el SINAVE continua con el monitoreo activo para la identificación de casos sospechosos de coronavirus.

- **Suben 20% las defunciones por cáncer en México**

Aunque desde 1990 la morbilidad y la mortalidad por cáncer son consideradas como un problema de salud pública en México, los casos de defunciones por esta enfermedad se han elevado 22 por ciento.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía y Estadística (INEGI), entre 2010 y 2018 las defunciones relacionadas con el cáncer, o tumores malignos, han pasado de 70 mil 240 a 85 mil 754.

Esta situación ha provocado que el cáncer, producido por la transformación de células normales a tumorales y que pueden afectar



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



casi cualquier parte del organismo, sea la tercera causa de muertes en el país, sólo por debajo de las enfermedades del corazón y la diabetes. En el marco del Día Internacional Contra el Cáncer, los datos más recientes del INEGI revelan que son las mujeres las que registran un mayor número de decesos, pues sólo en 2018 se reportaron 44 mil 164 casos, lo que representa un alza de 23.2 por ciento respecto a 2010, año en el que hubo 35 mil 823.

Del total reportado hace dos años, los tres principales tipos de cáncer que afectaron más a las mexicanas fueron el de mama, con 7,257; el de cuello del útero, 4 mil 139; y el del hígado y de las vías biliares intrahepáticas, 3 mil 313.

En el caso de los hombres, el cáncer también ha repuntado; no obstante, se mantiene por debajo de las cifras reportadas en el sector femenino, por lo que en 2010 se registraron 34 mil 412 muertes y en 2018 41 mil 590, lo que representó un incremento de 20.8 por ciento.

El sector varonil que perdió la vida principalmente fue por cáncer de próstata, con 6 mil 723 casos; el de tráquea, de los bronquios y del pulmón, 4 mil 218; y el del estómago, 3 mil 317.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Cancerología (INCan) el tabaquismo, el alcohol, el sedentarismo, el consumo de alimentos calóricos, las bebidas azucaradas y la falta de ejercicio son algunos factores que están relacionados con al menos el 30 por ciento de los distintos tipos de cáncer.

Los datos más actuales del Instituto precisan que esta enfermedad provoca la muerte de 14 de cada 100 mexicanos al año y la expectativa de vida de quienes la padecen es de cerca de los 63 años de edad.

Mientras que esta enfermedad permanece como la tercera causa de decesos en México, a nivel internacional, la Organización Mundial de la Salud (OMS) afirma que es la principal causa de muerte, ya que se estima que sólo en 2015 causó el de 8.8 millones de personas.

LA JORNADA

• Coronavírus no es aún una pandemia: OMS

Ginebra. La Organización Mundial de la Salud (OMS) indicó el martes que la epidemia de neumonía viral que brotó en China en diciembre no es, al día de hoy, una pandemia. "Actualmente, no estamos en una situación de pandemia", un término que se aplica a una situación de



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



propagación mundial de una enfermedad, declaró a los periodistas Sylvie Briand, directora del departamento de Preparación mundial para los riesgos de infección de la OMS. "Estamos en una fase de epidemia con múltiples focos", añadió. Desde que apareció en diciembre en la ciudad de Wuhan, en el centro de China, el nuevo coronavirus contaminó más de 20 mil personas y se propagó a unos 20 países. En China dejó 425 muertos, según el último balance del martes de las autoridades. En Hong Kong murió otra persona, igual que en Filipinas.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 04/02/2020

MONITOREO DE LLUVIAS

OCTAVA TORMENTA INVERNAL OCASIONARÁ LLUVIAS Y NEVADAS EN SIERRAS DE SONORA, CHIHUAHUA, DURANGO Y ZACATECAS, ASÍ COMO VIENTOS FUERTES CON RACHAS DE 80 km/h EN EL NORTE DE MÉXICO

Para hoy, se pronostica que el **frente frío No. 38** y la **octava tormenta invernal** se localicen sobre el norte de México, y que mantengan el ambiente gélido con *caída de nieve y/o aguanieve en zonas serranas de Sonora, Chihuahua, Durango y Zacatecas*. Asimismo, continuarán presentándose vientos fuertes con rachas de 80 km/h y tolvaneras en Chihuahua, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí; y ráfagas superiores a 50 km/h en el resto de las entidades que conforman la Mesa del Norte y Mesa Central, incluido el Valle de México. Por otro lado, el fuerte ingreso de humedad favorecido por el **río atmosférico**, mantendrá cielo nublado y potencial de lluvia sobre el occidente y centro de la República, *así como caída de nieve y/o aguanieve en el Nevado de Colima*.

Pronóstico de precipitación para hoy 4 de febrero de 2020:

Lluvias fuertes a puntuales muy fuertes (50 a 75 litro por metro cuadrado): Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero.

Intervalos de chubascos con lluvias puntuales fuertes (25 a 50 litros por metro cuadrado): Chihuahua, Durango, Sinaloa y Nayarit.

Intervalos de chubascos (5.1 a 25 litros por metro cuadrado): Sonora, Coahuila, Guanajuato, Querétaro y Estado de México.

Lluvias aisladas (0.1 a 5.0 litros por metro cuadrado): Baja California Sur, Zacatecas, Aguascalientes, San Luis Potosí, Ciudad de México, Morelos, Oaxaca, Chiapas y Quintana Roo.

Caída de nieve o aguanieve: Zonas montañosas de Sonora, Chihuahua, Durango, Zacatecas y Nevado de Colima.

Las lluvias pueden acompañarse de descargas eléctricas y fuertes rachas de viento.

Pronóstico de temperaturas mínimas para hoy 4 de febrero de 2020:

Temperaturas mínimas de -10 a -5°C: Sierras de Sonora, Chihuahua, Durango y Zacatecas.

Temperaturas mínimas de -5°C a 0°C y heladas: Sierras de Baja California, Coahuila, Nuevo León, Michoacán, Aguascalientes, San Luis Potosí, Estado de México, Hidalgo,



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estatal de Morelos



@GobiernoMorelos



Puebla y Tlaxcala.

Temperaturas mínimas de 0°C a 5°C y heladas: Sierras de Tamaulipas, Querétaro, Veracruz y Oaxaca.

Pronóstico de temperaturas máximas para hoy 4 de febrero de 2020:

Temperaturas máximas de 35°C a 40°C: Guerrero, Oaxaca, Chiapas y Campeche.

Pronóstico de viento para hoy 4 de febrero de 2020:

Viento con rachas de 80 km/h y tolvaneras: Chihuahua, Durango, Zacatecas y San Luis Potosí.

Viento con rachas de 60 km/h: Baja California, Mar de Cortés, Sonora y Jalisco, así como en costas de Tamaulipas (evento de "Surada").

Viento con rachas de 50 km/h: Baja California Sur, Coahuila, Nuevo León, Aguascalientes, Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala, Puebla, Estado de México y Ciudad de México.

Viento de componente sur con rachas de 40 km/h: litoral de Campeche, Yucatán y Quintana Roo, así como en Veracruz y Tabasco (evento de "Surada").



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 04/02/2020

MONITOREO METEOROLÓGICO Y SISMOLÓGICO

Valle de México: Cielo nublado medio nublado a nublado. Lluvias aisladas en la Ciudad de México y lluvias con chubascos dispersos en zonas de el Estado de México. Ambiente templado por la tarde. Viento del suroeste de 15 a 30 km/h, con rachas de 50 km/h. En la Ciudad de México se pronostica una temperatura máxima de 21 a 23°C y mínima de 9 a 11°C. Para el Estado de México, temperatura máxima de 19 a 21°C y mínima de 3 a 5°C.

Pacífico Centro: Cielo nublado. Lluvias puntuales muy fuertes en Jalisco, Colima y Michoacán, así como fuertes en Nayarit, acompañadas de descargas eléctricas. *Caída de nieve y/o aguanieve en el Nevado de Colima.* Ambiente templado a cálido durante el día y viento de dirección variable de 10 a 25 km/h en la región, con rachas de 60 km/h en Jalisco.

Pacífico Sur: Cielo medio nublado por la tarde, con lluvias puntuales muy fuertes en Guerrero y aisladas en Oaxaca y Chiapas. Ambiente frío durante la mañana con bancos de niebla o neblina en zonas serranas y cálido por la tarde. Viento de componente sur de 10 a 25 km/h.

Golfo de México: Cielo parcialmente nublado. Ambiente cálido a lo largo del día y evento de "Surada" con rachas de 60 km/h en Tamaulipas y de 40 km/h en Veracruz y Tabasco.

Península de Yucatán: Cielo parcialmente nublado por la tarde. Lluvias aisladas en Quintana Roo. Ambiente caluroso y viento del sureste de 10 a 25 km/h en la región, con rachas de 40 km/h a lo largo del litoral.

Mesa Central: Cielo nublado por la tarde. Lluvias con intervalos de chubascos y descargas eléctricas en Guanajuato y Querétaro, y aisladas en Morelos. Ambiente templado a cálido durante la tarde y viento del suroeste de 15 a 30 km/h con rachas de 50 km/h en Guanajuato, Querétaro, Hidalgo, Tlaxcala y Puebla.



MONITOREO SISMOLÓGICO

FECHA: 2020-02-04

HORA: 04:59:14

MAGNITUD: 3.5

EPICENTRO

LATITUD: 19.86°

LONGITUD: -104.47°

LOCALIZACIÓN: 15 KM AL NOROESTE DE AUTLA DE NAVARRO, JALISCO.

PROFUNDIDAD: 39 KM

Estaciones	Cuernavaca	Jiutepec	Yautepéc	Temixco	Cuautla	Puente de Ixtla
Temp. Max.	27°C	28°C	28°C	30°C	28°C	32°C
Temp. Min.	12°C	12°C	13°C	14°C	11°C	13°C

Estaciones	Yecapixtla	Tepoztlán	Tres Marías	Jojutla	Ocuituco	Jonacatepec
Temp. Max.	26°C	26°C	19°C	33°C	22°C	30°C
Temp. Min.	11°C	12°C	5°C	15°C	10°C	9°C



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



MORELOS
2018 - 2024



REPORTE UIES 04/02/2020

MONITOREO VOLCÁNICO

Febrero 03, 11:00 h (Febrero 03, 17:00 GMT)

Por medio de los sistemas de monitoreo del volcán Popocatépetl se identificaron 94 exhalaciones acompañados por la emisión de gases volcánicos y con bajo contenido de ceniza. Adicionalmente se registraron 247 minutos de tremor.



Desde hoy por la mañana y hasta el momento de este reporte se ha observado una ligera emisión de vapor, gases volcánicos y bajo contenido de ceniza que el viento dispersa de manera preferencial al este-noreste.

El CENAPRED exhorta a NO ACERCARSE al volcán y sobre todo al cráter, por el peligro que implica la caída de fragmentos balísticos y en caso de lluvias fuertes alejarse de los fondos de barrancas por el peligro de flujos de lodo y escombro.

El **Semáforo de Alerta Volcánica** del Popocatépetl se encuentra en AMARILLO FASE 2.

Las recomendaciones para la población ante esta actividad son: No hacer caso a rumores y estar atentos a la información que emita la Coordinación Nacional de Protección Civil por sus canales y cuentas oficiales www.gob.mx/cenapred y [@CNPC_MX](https://twitter.com/CNPC_MX)

Ante la probable caída de ceniza se recomienda:

1. Cubrir nariz y boca con pañuelo o cubreboca.
2. Limpiar ojos y garganta con agua pura.
3. Utilizar lentes de armazón y evitar los de contacto para reducir la irritación



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos



ocular.

4. Cerrar ventanas o cubrirlas y permanecer lo más posible dentro de la casa.

Los escenarios previstos para esta fase son:

1. Que continúe la actividad explosiva de escala baja a intermedia.
2. Lluvias de ceniza leves a moderadas en poblaciones cercanas.
3. Posibilidad de flujos piroclásticos y flujos de lodo de corto alcance.

RECOMENDACIONES:

Se hace especial énfasis en las siguientes recomendaciones:

1. Continuar con el radio de seguridad de 12 km, por lo que la permanencia en esa área no está permitida.
2. Controlar el tránsito entre Santiago Xalitzintla y San Pedro Nexapa, vía Paso de Cortés.
3. A las autoridades de Protección Civil, mantener sus procedimientos preventivos, de acuerdo con sus planes operativos.
4. A la población se le recomienda elevar la atención a los avisos de las autoridades de su localidad y se exhorta a no acercarse al volcán, y mucho menos al cráter.

El monitoreo del volcán Popocatépetl se realiza de forma continua las 24 horas. Cualquier cambio en la actividad será reportado oportunamente. El nivel del Semáforo de Alerta Volcánica dependerá de la evolución de la actividad del volcán.

Actualmente no hay reporte de caída de ceniza en el estado.



<http://morelos.gob.mx>



Gobierno Estado de Morelos



@GobiernoMorelos